



ÁREA DE CÁCERES

Enfermeros italianos visitan la Región

Un grupo de enfermeros y enfermeras italianos están visitando Extremadura para intercambiar experiencias y conocer, en el sistema universitario español, la carrera profesional de Enfermería, además de acercarse al modelo organizativo o la articulación territorial sanitaria extremeña.

Estos encuentros, que han comenzado en Cáceres, están organizados por FSPUGT, tienen una duración de 15 días y se sitúan dentro del 'Programa Europeo Leonardo' bajo el epígrafe: 'La formación del Personal de Enfermería y su carrera profesional en Italia y España', dólde Extremadura ha sido seleccionada para la visita a nivel autonómico.

ÁREA DE BADAJOZ

Sale a la luz una Guía Práctica de Cuidados

La Dirección de Enfermería de Atención Primaria del Área de Salud de Badajoz, junto a la enfermera en prácticas Ana Elena Delgado, ha desarrollado una 'Guía Práctica de Cuidados' destinada al cuidador, esto es, un material dirigido a la familia, ya que es la fuente más importante de cuidados para personas con problemas de salud y dificultades para realizar las actividades cotidianas, permitiendo al enfermo continuar en su entorno familiar. Entre los contenidos de la misma se marcan pautas sobre el aseo, la movilidad, la nutrición, o como afrontar los problemas de insomnio o la relación con los demás.



Rueda de prensa en la que el consejero de Sanidad y Consumo hizo balance de las donaciones en 2003.

Se incrementa la donación de órganos

La subida en Extremadura se sitúa en torno al 9,67% y coloca a la región más cerca de la media nacional, que sólo subió un 0,6%

TEXTO: SALUD EXTREMADURA

El año 2003 ha registrado la cifra de donaciones de órganos más alta desde que se inició el programa de donación en la región, con 30 donaciones efectivas. A esta buena noticia se suma la disminución de la negativa familiar a la hora de autorizar la donación, que ha disminuido hasta situarse en un 24%.

Si en el conjunto de España el aumento de donaciones por millón de habitantes ha supuesto un 0,6% respecto al año 2002, destaca la subida de Extremadura que se sitúa en torno al 9,67%, cifra que permite situar a nuestra Co-

munidad más cerca que nunca del promedio nacional.

Según destacó el propio consejero de Sanidad en conferencia de prensa, este incremento obedece a una mayor concienciación de la población y a la solidaridad mostrada por las familias, a lo que hay que añadir la labor realizada por los equipos de coordinación de trasplantes y el hecho de que en Extremadura se hayan acreditado nuevos hospitales para la extracción.

A lo largo del año, en el conjunto de región se han detectado 51 donantes, de los que 11 se descartaron por contraindicación médica y otros 10 por negativa familiar, de ahí que hayan sido 30 los

realmente efectivos. Se mantiene el nivel de años anteriores de trasplantes renales y casi se ha duplicado el número de córneas extraídas e implantadas gracias a la puesta en marcha del programa de donación de tejidos en el hospital Infanta Cristina.

Como objetivos para este año se persigue consolidar y mejorar el número de donantes contando con las aperturas de los programas de donación en Plasencia (acreditado a finales del pasado año) y Don Benito, continuar con las campañas de divulgación de la donación y la puesta en funcionamiento del Banco Regional de Tejido Ostotendinoso en el C.H. Universitario de Badajoz.

ÁREA DE BADAJOZ

Premio a la Mejor Película de Pediatría

El Servicio de Cirugía pediátrica del Hospital Materno Infantil de Badajoz ha logrado un premio a la Mejor Película de Pediatría en el 'II Certamen Internacional de Vídeo Médico' celebrado en Vigo con la película 'Reeducación del esfínter anal en el mielomeningocele'. Un equipo formado por Ramón Núñez, Isabel Vargas y Emilio Blesa con los que han colaborado Rodolfo Cabrera, Gerardo Blanco y Carolina Moreno, presentó su experiencia en la valoración y tratamiento de los trastornos de la defecación de los pacientes con mielomeningocele.

Estos profesionales trabajan con pacientes desde los 2 ó 3 años, a los que enseñan técnicas relacionadas con dicha disfunción y que van aplicando a medida que el paciente crece. Un trabajo continuado que persigue que el paciente utilice sus propios mecanismos fisiológicos para evitar la incomodidad de otras alternativas terapéuticas.

LEY DE SALUD DE EXTREMADURA

El Defensor de los Usuarios podrá actuar a instancia de toda persona que invoque un interés legítimo

ÁREA DE NAVALMORAL

El Hospital Campo Arañuelo amplía sus prestaciones

A partir de febrero el Hospital Campo Arañuelo de Navalmoral de la Mata tendrá operativa la nueva sala de exploraciones urológicas en la que se podrán realizar exploraciones urodinámicas, uretrofibroscopias flexibles y ecografías urológicas y transrectales.

Se trata de una sala multiusos que se ha ubicado en la segunda planta del hospital y que se ha adaptado para la nueva actividad. En la misma se está instalando una mesa de exploración urológica y todo el equipo de exploraciones urodinámicas, incluido el software, así como uretrofibroscopios flexibles.

Su puesta en marcha supone añadir una nueva prestación al Hospital Campo Arañuelo que permitirá ampliar el número de consultas de alta resolución, en este caso urológicas, con el consiguiente beneficio tanto para el profesional como para el usuario.

Apuesta de futuro

Herrera del Duque y Cabeza del Buey ya disponen de unidades de Telemedicina

TEXTO: ÁREA DE DON BENITO-VIA

El Área de Don Benito-Villanueva ha apostado por la Telemedicina. Tanto es así que en los Centros de Herrera del Duque y Cabeza del Buey ya hay montadas dos Unidades de Telemedicina, que permanecen en contacto con la Unidad Central del Hospital. Las Especialidades que han iniciado esta primera fase han sido Dermatología y Radiología en Herrera del Duque, y Dermatología en Cabeza del Buey.

Se han realizado un total de 80 consultas, de las cuales han sido completamente re-

solutivas el 81% de las mismas. Sólo un 15% de los usuarios han debido acudir al Hospital a una segunda consulta por no poder resolverse su problema con el citado medio.

La acogida que ha tenido por parte de la población ha sido extraordinaria, ya que los enfermos están obteniendo grandes beneficios. El principal, evitar el desplazamiento y emplear toda la mañana para acudir a la consulta del Especialista. A medida que se solventen los problemas iniciales, el Área espera obtener unos resultados más importantes incorporando otras especialidades.

TEXTO: ÁREA DE CORIA

Educación en diabetes

El Área de Salud de Coria pone en marcha varios programas

En el Área de Salud de Coria se ha realizado un Curso para profesionales de Enfermería sobre Educación Terapéutica en Diabetes, impartido por la Federación Española de Asociaciones de Educadores en Diabetes (FEAED) y financiado por la Gerencia del Área de Salud de Coria. Como consecuencia de ello, en marzo se van a realizar una serie de Programas destinados a diabéticos en distintas Zonas Básicas de Salud del Área.

En las Zonas de Salud de Torre de Don Miguel y Valverde

del Fresno se pondrá en marcha el Programa de Educación Diabetológica Grupal para pacientes diabéticos del Tipo II Obesos. Serán responsables de este Programa las Enfermeras Belén Gómez Gómez y Cristina Álvarez Llorente.

En las Zonas de Salud de Moraleja y Ceclavin se pondrá en marcha el Programa de Educación Diabetológica Grupal Avanzado con nivel cultural alto, mientras que en la Zona de Salud de Torrejoncillo se pondrá en marcha el Programa de Educación Diabetológica Grupal para Analfabetos.

